

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Virgen de la Caridad

### La reunión de ayer en el Hospital

En la sala de fiestas del Santo Hospital de la Caridad, se celebró ayer tarde a las cuatro la reunión convocada por el Hermano Mayor de dicho benéfico establecimiento, para tratar de la organización de los festejos que han de celebrarse con motivo de la coronación de nuestra amadísima Patrona.

Como era de esperar, asistieron representaciones de todas las entidades y corporaciones locales, en unión de las autoridades civiles y militares, Prensa y la Junta en pleno de Hospital.

Vinieron allí el Alcalde socialista señor Fernández; Jefe Municipal señor Hilario de Cisneros; capitán de navío señor Barrios que representaba al capitán general del Departamento; coronel de Sevilla señor Cubiles en representación del gobernador militar de la plaza; el general Vidal, Presidente de la Cruz Roja; don Juan A. Gómez Quiles, Presidente de la Cámara de Comercio; y de la Junta de Obras del Puerto y Comandante Regio de la Escuela de Ingenieros de Caminos el Presidente de la Cámara de la Propiedad don José Arroyo; el Hermano Mayor de la Real Cofradía del Primitivo don Casimiro Ros; el Coronel del Regimiento de Cartagena señor de la Peña; el Presidente de la Real Sociedad Económica don Carlos Taji; el don Casimiro Ros; el don Juan A. Gómez Quiles, Presidente del Ateneo; don Juan Patro; don Pedro López Vélez, en representación de la Real Cofradía de N. P. Jesús de Nazareth; el director de la Escuela de Industrias don Blas Cánovas; el Presidente del Circulo Liberal, don Guillermo Cuenca; el de la Casa de los Obispos don Diego Figuera; don Alberto Dachs, por el Club Victoria; el Vicerio Castrero señor Navarro; don Antonio Cánovas por la Escuela de Música; el Capitán de la Guardia Civil señor El Tercero; don Castro Fernández por el Centro Popular.

Por la prensa: don José Mucade, por «La Verdad» de Murcia; don Ramón Bruna Mesa por «El Porvenir» y nuestro director don Juan Soler.

Aunque estaban representados, pero figuraban como hermanos de la Junta, el arcipreste señor Cervero, el Colegio de Abogados por el letrado don José Lizaso Muñoz, las Hijas de Caridad por su director don Enrique Martínez Muñoz, el ingeniero Director de las obras del Puerto señor La Cerda, el Director de la fábrica de Productos Químicos don Alfonso Torres, el coronel de Artillería de la Armada señor Matz y el Arquitecto Municipal señor Ros.

Abierta la sesión, que presidia el Hermano Mayor don Luis Malo de Molina, dió esta lectura a unas inspiradas cuartillas en las que después de agradecer la asistencia a todos los presentes, encaminó el concurso prestado por el pueblo en sus distintos actos a una organización con motivo de la coronación, demostrando con ello la intensa devoción que toda Cartagena tiene a nuestra amadísima Madre, la Virgen de la Caridad, y así lo justificó el hermoso ejemplo dado al suscribir por más de 30 000 firmas la petición a Su Santidad para la Coronación, y los numerosos y valiosísimos donativos que a cada momento se recibían de toda España y del Extranjero y que expresan a todos los cálculos de la Junta.

Expone que esta se encargará solamente de las fiestas religiosas que se celebrarán en el templo de Nuestra Señora de la Caridad y los obispos de Cartagena y

Jaca; celebrándose un solemne Triduo en el que predicarán dichos Prelados por la mañana y por la tarde lo hará el elocuente Deán de Obitz don Francisco Peiró. El día 17 se celebrará una grandiosa procesión, trasladándose a la bonita imagen al Muelle y allí, en el mismo sitio donde ha á 200 años que desembarcó, se la Coronará con toda solemnidad y esplendor y ante el pueblo entero de Cartagena.)

Propone el nombramiento de un Comité de honor que se encargue de organizar las fiestas cívicas.

El Alcalde señor Fernández ofrece su apoyo moral y material y los Sres. Presidentes del Casino, Cámara de la Propiedad, Circulo Liberal, el de los Conservadores, Centro Popular, Asociación de la Cruz Roja, Ateneo y Cofradías de los Californios y de los Marreros y otros varios hacen idénticos ofrecimientos, adhiriéndose a lo propuesto por el señor Malo de Molina.

Los representantes de la prensa ofrecen publicar una colección de artículos.

El Vicerio Castrero señor Navarro también se ofreció a la Junta del Hospital.

Se aprueba lo propuesto por el Hermano Mayor señor Malo de Molina para el nombramiento del Comité de honor que queda elegido por aclamación, en la siguiente forma:

Presidente, El Alcalde:

Vocales: Excelentísimos señores Capitán General del Departamento y Gobernador Militar de la plaza; señor Juez, señor Arcipreste, Director del Instituto, Hermano Mayor de la Caridad, don Juan A. Gómez Quiles por el Comercio y nuestro Director don Juan Soler por la prensa local.

Dicho Comité de honor quedó facultado para nombrar las comisiones que estime necesarias y dirigir la organización de los festejos.

### El «Te Deum» en acción

Desde allí trasladáronse todos a la iglesia, que estaba completamente llena de fieles, presentando el mismo aspecto que el de los días del Novenario a nuestra venerada Patrona. La gente llegaba hasta las puertas de la calle y se apretaba en las tribunas y demás sitios, pugnando por contemplar a la Virgen.

En los bancos preparados en el centro de la iglesia tomó asiento la Junta de Gobierno y los invitados y en el presbiterio el Hermano Mayor señor Malo de Molina, el Capitán General del Departamento señor Carranza, Juez señor Hitalgo de Cisneros, Arcipreste señor Fernández y demás señores.

Antes del Te Deum el Arcipreste señor Cervero, revestido de capa, cantando las voces de copla y resultando un acto solemne.

Al terminar, el capellán castrero don Antonio Sánchez, poseído de ardiente entusiasmo, dió vivas a la Virgen de la Caridad, al Papa Pío XI que ha concedido sea coronada la imagen de la Patrona, a la Junta de Gobierno del Hospital y a Cartagena, vivas que fueron contestados con delirante entusiasmo.

### SALUDABLE CONSEJO

Prueba V. el exqu沿海 Cordial MATIEN

Representante: Navarro, San Diego 17.

## Nuestro Patrono

Hoy, día de San Francisco de Sales, Patrono de la Prensa Católica, le pedimos fervores en su intercesión gloriosa para que nos guie siempre por el recto sendero de la verdad y el bien norte y guía del periodista católico en estos azarosos tiempos en que las pasiones dominan de modo extraordinario.

## En la Cámara de Comercio

Una numerosa Comisión de Comerciantes e Industriales de esta plaza, se personaron en el domicilio social de esta entidad, en ocasión de que se celebraba Junta, al objeto de pedir ayuda y protección, contra la Investigación sobre contribuciones que vienen realizando las Comisiones venidas en esta Ciudad.

Manifestaron los recurrentes la necesidad en que se verían de cesar en sus negocios por ser imposible soportar las penalidades tan excesivas que les vienen imponiendo y expusieron diferentes casos concretos de Comerciantes perjudicados en donde no ha habido intención de defraudar.

La Cámara de Comercio, después de oír a los comerciantes perjudicados, tomó en consideración la gravedad en que se encuentra el Comercio y la Industria de aquí, si la Comisión investigadora sigue el mismo procedimiento que ha emprendido.

El señor Presidente de la Cámara, desahogado de recargar el sentir de comercio allí congregado, se vió en la necesidad de manifestarles lo que ya repetidas veces se tiene dicho al comercio en el Boletín de la Cámara y en las sesiones celebradas.

Concretándose al caso actual, como siempre se puso a disposición de este Comercio para ayudar en cuantas resoluciones se adopten en evitación de que sigan como hasta ahora las Investigaciones que se practican. También manifestó que él entendía que había de existir la investigación por parte de los Investigadores para aquellos comerciantes e industriales que falten por ignorancia o por otras causas que no están en manos de ellos el evitarlo, pues se les debe advertir la forma en que debían estar colocados dentro de la matrícula correspondiente, y si después de esto persistían en no hacerlo, entonces es cuando debían de venir las imposiciones de penalidades.

Tiempo es ya que los señores Diputados por esta circunscripción laboren, pues a ellos compete hacerlo, porque Cartagena contribuya solamente con arreglo a su verdadera base de población y no por tarifa superior, elevada para que un secretario del Ayuntamiento cobrase mayor sueldo.

El señor Presidente de la Cámara expuso finalmente que sería conveniente que visitasen al señor Alcalde para que este, oído a los Comisionados, impetrase de las Autoridades Superiores la suspensión de la investigación en la forma que se realiza, así como también expusieron sus quejas a los señores Diputados y les pidieron su apoyo.

Realizado lo que antecede, volvieron los comisionados a la Cámara de Comercio para dar cuenta del telegrama que al efecto inditado había cursado el señor Alcalde y dando cuenta de que continuarían sus gestiones cerca de los señores Diputados.

✠

Primer aniversario

Rogad a Dios en Caridad por el alma de la Señora

**Doña Dolores Rodríguez López**

Viuda de Clares

que falleció el día 31 de Enero de 1923

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

La Hora Santa que tendrá lugar el día 31 del actual de diez a once en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsoladas hijas doña Dolores y Doña María de las Mercedes, hijo político don Hipólito Martínez, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas asistan a este religioso acto por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El Excelentísimo Señor Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

✠

Primer aniversario

DEL SEÑOR

**Don Luis Peinado Ros**

que falleció el día 12 de febrero de 1922 a la edad de 60 años

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el jueves, primero de Febrero de 1933 a las once de la mañana en la iglesia parroquial del Carmen será aplicada en sufragio de su alma.

Su desconsolada viuda, hijos, padres, hermanos, padres y hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos, y demás familia invitan a sus amistades y demás personas piadosas a este religioso acto por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos

Cartagena, Enero de 1923.

**Número Extraordinario**

Con motivo de la próxima Coronación de la imagen de nuestra Patrona la Santísima Virgen de la Caridad «EL ECO DE CARTAGENA» está preparando un número extraordinario que perpetúe tan fausto acontecimiento.

Con este motivo rogamos a nuestros colaboradores de dentro y fuera de esta ciudad, que tengan gusto de contribuir con sus cuartillas a este homenaje a la Patrona, nos envíen los originales lo antes posible, para poder contar con ellos.

**La libertad de los prisioneros**

El sábado en la noche recibimos desde Alhucemas el siguiente telegrama: «Terminada felizmente operación rescate prisioneros».

L. Rocha y Cánovas

Posteriormente, ayer, las familias de estos han recibido otro en el que les comunicaban que estaban sin novedad ya en sus casas en Melilla.

En tercera plana: donativos para la Coronación de la Virgen de la Caridad.